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Nr. aus Ortsteil Titel (wörtl. Wiedergabe)
Beschreibung 
(wörtliche Wiedergabe des Antrages)

zust. FA Stellungnahme Verwaltung
Aufnahme 

HHPL 2020?

1 Basdorf

Instandsetzung Lanker Straße + 
Bernauer Waldweg bis 
Anschluß 273 als Fahrrad- und 
Skaterweg

 - Erschließung Betonstraße für Tourismus                                                                         
- mit Beräumung Bewuchs, Astbruch usw.                                                                           
- Betonfräsen, anschl. 2,5 m B Bitumendecke, 3 cm

BA Weg liegt zum großen Teil in der Gemarkung Bernau, der 
Wald gehört dem Land Berlin. Ein Skaterrundweg ist im 
Basdorfer Wiesenpark geplant.

nein

2 Basdorf
Wiederbelebung Kino Basdorf 
zu Ort Kultureller Bildung!!  

 + Wiederbelebung Kino Basdorf zu Ort Kultureller Bildung!!  KM Der Betrieb eines Kinos gehört nicht in den originären 
Aufgabenbereich der Gemeinde. Mit der Kulturbühne in 
Wandlitz wird ein großer Beitrag für die Kultur geleistet.

nein

3 Basdorf
 + Keine Subventionierung 
Ehrenamtagentur/Mitarbeiter

 + Keine Subventionierung Ehrenamtagentur/Mitarbeiter BGM Die Arbeit der Ehrenamtsagentur wird als sehr wertvoll 
eingeschätzt. Sie sind eingeladen, sich jederzeit davon 
selbst zu überzeugen.

nein

4 Basdorf
Straßenbeleuchtung 
Waldkorso

Nachdem vor etlichen Jahren die Kabel der vorhanden 
Straßenlaternen gestohlen wurden, ist es hier stockfinster. Der 
Waldkorso ist im Dunkeln zwischen Blumenstraße und B109 nicht 
begehbar.

BA Der Ausbau des Waldkorsos ist in Zusammenarbeit mit der 
Basdorf Entwicklungsgesellschaft mbH geplant. In diesem 
Zusammenhang wird auch eine Beleuchtungsanlage 
geplant. Bitte haben Sie Verständnis, dass der Ausbau erst 
nach Vermarktung der Baufelder entland des Waldkorsos 
geplant wird (Zeithorizont 3-5 Jahre)

nein

5 Basdorf Blumenbänder an Straßen

Dort, wo vor Jahren die Aktion mit Frühlingszwiebeln war, könnte 
auf spätere Blüher, bzw. Herbstastern erweitert werden. Ein 
herzlichen Willkommen in der Gemeinde, ein Band zwischen den 
Ortsteilen.

BA Derzeit laufen Überlegungen Blühstreifen anzulegen. Dies 
auch, um Bienen und Insekten einen Lebensraum zu 
bieten.  Ihre Idee kann dabei einfließen.

keine 
Haushalts-
relevanz

6 Klosterfelde
Ergänzung zur Planung 
Schwimmhalle/Bad: 
Therapiebecken

Mit großen Interesse verfolgen wir die Initiativen zum Bau einer 
Schwimmhalle. Es wäre gut, ein Therapiebecken in die Planung 
aufzunehmen. Der Bedarf für Aqua-Gymnastik/-fitness ist sehr 
groß. In der Waldsiedlung wartet man teilweise mehrere Monate 
auf einen Termin. Therapeuten lassen sich gut finden. Und es gäbe 
eine weitere Finanzierungsquelle. 

BA Der Hinweis wird im Rahmen der beabsichtigten 
Machbarkeitsstudie mit beraten.

ja, für 
Machbar-

keitsstudie

7 Klosterfelde
Übernahme Kosten 
Schulspinde Grundschule/ Hort 
Klosterfelde 

Die Hortkinder sollen einen Spind anmieten um ihre Mappen und 
Jacken und Turnbeutel in der Schul- & Hortbetreuungszeit zu 
verstauen. Diese kosten 30 Euro/ Jahr. Es wurde durch die Fraktion 
eine Antrag gestellt und von den Gemeindevertretern 
angenommen/ beschlossen, diese Kosten zu übernehmen. Das 
jedoch in Abhängigkeit von Kündigungsfristen der derzeitigen 
Verträge, Finanzplanung 2020 sowie räumlichen Möglichkeiten. Fr. 
Meyer-Kuntzsch: "In der Grundschule gibt es bereits seit 3 Jahren 
Schränke zur Miete. Auf Grund der geschlossenen Verträge wird 
mit dem Anbieter nun verhandelt, inwieweit eine 
Vertragsänderung möglich ist." Die sich für 2020 belaufenden 
Kosten betragen maximal 7.380 € (246 Schließfächer zu 30 €/ 
Jahr). Bei ausschließlicher Betrachtung der 1.-4.-Klasse Schüler 
5.550 € Für die Kostenübernahme der Gemeinde in Sinne einer 
Erstattung an die Eltern beantrage ich hiermit die 7.380 € in der 
Haushaltsplanung 2020 zu berücksichtigen. 

HA Nach Grundsatzbeschluss der GV werden Spinde in den 
kommunalen Schulen beschafft.

ja

8 Klosterfelde
Einfriedung/Zaun der Schule 
längs der Ernst-Thälmann-Str.  

Der " Zaun ???" um die Gruenanlage der Schule ist nach meiner 
Meinung in einem beklagenswerten Zustand. Möglicherweise 
genügt eine farbliche Behandlung. Eine Dauerlösung ist das nicht. 
Aber mit Inbetriebnahme der Mensa sollte auch diese Stelle dem 
Gesammtbild angepasst werden.  

BA Hinweis wird überprüft. nein

9 Klosterfelde
Verkehrsinsel Klosterfelder 
Chaussee Ortsausgang 
Richtung Zerpenschleuse 

Es ist vermehrt schon aufgefallen, dass Verkehrsteilnehmer in 
Klosterfelde Richtung Zerpenschleuse schon ab Höhe Rückerstraße 
die Geschwindigkeit erhöhen. Gleichzeitig ist die Geschwindigkeit 
von Verkehrsteilnehmer aus Zerpenschleuse in Richtung 
Klosterfelde auch noch innerhalb der Ortschaft über dem 
erlaubten. Dadurch ist die Kreuzung Klosterfelder Chaussee/Lange 
Gasse ein Schwerpunkt. Es ist schon mehrmals aufgefallen, wenn 
man aus Klosterfelde nach links abbiegen möchte, dass es 
Überholmanöver innerhalb der Ortschaft gibt was zu Unfällen 
geführt hätte. Durch eine entsprechende Verkehrsinsel könnte 
hier die Geschwindigkeit gedrosselt werden. 

BA Für eine Ausfahrt aus dem Wohngebiet ist die 
Rückertstraße besser geeignet. Eine Verkehrsinsel am 
Ortseingang wird als ungeeignet eingeschätzt.

nein
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10 Klosterfelde Rasen für die Kita  

Beantragt werden Kosten für eine Rasenfläche zB Rollrasen für die 
Kita an einzelnen Stellen. Um die Kosten gering zu halten würden 
Eltern mithelfen zB an einem Freiwilligentag. Aktuell besteht die 
Spielfläche weder aus Sand noch aus fester Erde. Das Aussähen 
von Rasen wurde ausprobiert aber aufgrund der Beschaffenheit 
des Bodens war ein Anwachsen nicht möglich. Gerne kann der 
Lageplan über die Planung der Grünfläche übersandt werden.  

BA Ein solches Projekt kann gern unterstützt werden. 
Abstimmung mit der Kitaleitung und dem Technischem 
Immobilienmanagement (TIM) ist erforderlich. Eine 
Finanzierung nach entsprechender Zustimmung durch das 
TIM aus dem Instandhaltungsbudget kann realisiert 
werden.

ja

11 Klosterfelde
Grünanlage auf dem GS 
Kirche/Feuerwehr

 - Fahrradständer; Der Parkplatz wird von Kindern, Jugendlichen 
und Eltern gut angenommen. Die Kinder kommen mit ihren Eltern 
mit dem Fahrrad. Die Räder liegen auf den Grünflächen oder 
Bäume werden als Fahrradständer benutzt.               - Mehr 
Papierkörbe im Bereich Kreuzung L100/Bahnhofstr. bis 
Einmündung Güterbahnhofstr.

BA OB Klosterfelde hat dies auch für den HHPL 2020 
angemeldet.

ja

12 Prenden
Hinweisschilder 
"Wohnmobilstellplatz" 

In Prenden gibt es einen gut angenommenen Wohnmobilstellplatz. 
Leider ist dieser von ortsunkundigen oft schwer zu finden. Es ist 
wünschenswert zwei Hinwisschilder (Abzweig nach Klosterfelde 
und Abzeig Sportplatz) aufzustellen. Zwei Schilder kosten ca. 50 €. 

OA Im Rahmen des Parkleitsystems wird die Ausschilderung 
wahrgenommen werden. Nach Angaben von 
Wohnmobilfahrern ist jedoch die Listung in Datenbanken 
wichtiger (ADAC, Straßennavigation). Diese Registrierung 
ist wurde vorgenommen.

nein

13 Schönwalde
Grünanlage an der 
Schönwalder Dorfkirche

Die Grünanlage in unserer Dorfmitte befindet sich in einem 
bedauernswerten Zustand. Eine Neugestaltung der Grünflächen 
beiderseits der Straße und deren regelmäßige Pflege wären 
wünschenswert.

BA Hinweis wird an den Bauhof weitergeleitet. keine 
Haushalts-
relevanz

14 Schönwalde Grundschule Schönwalde

Unser Gemeindeteil hat viele Kinder, die in den nächsten Jahren 
eingeschult werden.Getreu dem Wandlitzer Motto "Kurze Wege 
für kurze Beine" halte ich den Bau einer Grundschule in 
Schönwalde für sinnvoll und notwendig.

HA Vorhaben wird in einer eigens gegründeten gemeindlichen 
Arbeitsgruppe diskutiert. Ein Ergebnis liegt noch nicht vor.

nein

15 Stolzenhagen Basdorfer Str.

Erneuerung der Dorfstr. Insbesondere Herstellung funktionsfähiger 
Entwässerungsmulden!!!

BA Straßensanierung ist im Jahr 2020 eingeplant. ja

16 Stolzenhagen
fehlende Straßenbeleuchtung 
in der Kolonie-West ergänzen

fehlende Straßenbeleuchtung in der Kolonie-West ergänzen

BA Wunsch kann nachvollzogen werden. Nach Abschaffung 
der Straßenbaubeiträge ist eine Zunahme der Wünsche 
nach mehr Straßenbeleuchtung zu verzeichnen. Bislang 
wurde darauf hingewiesen, dass solche Maßnahmen 
beitragspflichtig sind. Die Beitragserhebung setzte voraus, 
dass die Beleuchtungsanlage zwingend DIN-gerecht 
auszuführen ist. Die Bauverwaltung prüft gerade, 
inwieweit der Ausbaustandard variiert (sprich reduziert) 
werden kann, um die Kosten für die Gemeinde zu 
reduzieren. Dabei ist jedoch der Aspekt der 
Verkehrssicherheit zu beachten. Verwaltung hat ein 
Budget von 50 T€ für Ergänzung und Ertüchtigung der 
Straßenbeleuchtung für alle OT aufgenommen.

nein

17 Wandlitz
Antrag auf grundhaften 
Ausbau des Finkenweges bis 
Haselweg in Wandlitzsee

wir stellen hiermit erneut den Antrag auf grundhaften Ausbau 
unserer Anliegerstraße vor unserem Grundstück Finkenweg 8 in 
Wandlitzsee ( Vogelbusch )!
Seit 25 Jahren wohnen wir im Finkenweg 8, zahlen unsere 
Grundsteuer an die Gemeinde Wandlitz und haben immer wieder 
einen Antrag auf grundhaften Ausbau der Anliegerstraße 
Finkenweg gestellt. Alle Anliegergrundstücke sind nun komplett 
bebaut, der Verkehr nimmt anhaltend zu, aber die Sandpiste ist 
dem schon lange nicht mehr gewachsen. Weiterhin befinden wir 
uns in einer Senke, wo bei Starkregen die Straße überflutet wird. 
Gleichzeitig sollte nun endlich eine Straßenbeleuchtung installiert 
werden. Wir würden uns sehr freuen, wenn wir auf der 
Prioritätenliste des Straßenbaues der Gemeinde Wandlitz nun 
endlich einen oberen Platz einnehmen würden und nicht jedes 
Jahr vertröstet werden. Der Zustand des Finkenweges ist für uns 
Anlieger und den Lieferverkehr eine Zumutung.
Wir möchten Sie freundlichst bitten, die Ausbauplanung des 
Finkenweges in die Prioritätenliste aufzunehmen.

BA Über die Priorität des Straßenbaus entscheiden die 
gemeindlichen Gremien im Rahmen der 
Haushaltsberatung. Das Anliegen wird zur Beratung an den 
OB Wandlitz weitergeleitet.

nein

18 Wandlitz Überdachte Treffpunke

überdachter Pavillion mit Bänken:
- an Wandlitzsee Badestellen
- im Park (Wandlitzsee)

BA Muss im Rahmen der Fortschreibung des 
Freiraumkonzeptes diskutiert werden. Bislang werden die 
Prioritäten anders gesetzt.

nein
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19 Wandlitz
Verkehrsberuhigung "An der 
Sporthalle 1 - 4"

1. Errichtung/Einrichtung einer "Verkehrsberuigten Zone" mit 
Einbau von zwei Bodenwellen im Straßenabschnitt                                                                                       
2. Durchsetzen/kontrollieren von Parkverbot wärend 
Veranstaltungen in der Grundschule weil der Bürgersteig 
permanent zugeparkt wird

OA Die Straße ist für die Art der baulichen Maßnahme nicht 
geeignet. Hinweis wird an das OA weitergegeben.

nein

20 Wandlitz Blumen ins Zentrum

Siehe Bernau. Im Ortszentrum würden sich schöne Blumenampeln 
an den Straßenleuchten gut machen.

BA Gemeinde setzt mehr auf Pflanzflächen. Eine Realisierung 
von Blumenampeln mit einem Sponsorenmodell ist 
mangels Interesse von Sponsoren nicht weiterverfolgt 
worden.

nein

21 Wandlitz
Strassenbäume im 
Wohngebiet Am Töppersberg 

Die zurzeit vorhandenen Heckenpflanzen (Hainbuche) werden 
ersetzt durch hochstämmige Pflanzen, die nach Habitus, Größe 
und Funktionalität (Verbesserung des Mikroklimas, Reduzierung 
der Sonneneinstrahlung sowie Gestaltung und Strukturierung des 
Strassenraumes) als Strassenbäume geeignet sind.  

BA Hinweis wird an das SG Bauleitplanung weitergegeben. 
Keine Haushaltsrelevanz.

nein

22 Wandlitz Wochenmarkt 

Meine Frau und ich würde es gut finden, wenn es am Samstag auf 
dem Parkplatz vor dem Bahnhof Wandlitzsee ein regionaler 
Wochenmarkt stattfinden würde. Es gibt schon vereinzelte Stände 
entlang der 109 aber nur Saisonbedingt. 

OA Bislang fehlt es an Interessenten für die Betreibung eines 
Marktes. Sofern diese vorhanden sind, ist das Gewerbeamt 
gern bereit, die gewerberechtlichen Grundlagen zu 
erläutern.

nein

23 Wandlitz
Gemeinde Wandlitz 
–Verkehrskonzept Prenzlauer 
Chaussee/Lanker Weg 

Ich bin Anwohner, der tägl. die Zufahrt Lanker Weg zum 
Wohngebiet benutzt und ich kann nicht erkennen, das dies ein so 
großes Verkehrsproblem ist. Die errichtete Ampel ist gut und sollte 
auch ausreichen. Eine zweite Zufahrt zum Wohngebiet finde ich, 
ist nicht erforderlich. 

OA Danke für Ihre Meinungsäußerung. Diese wird im Rahmen 
der Diskussion um ein Verkehrskonzept mit berücksichtigt.

keine 
Haushalts-
relevanz

24 Wandlitz Bänke für den Erholungsort

Stablie Sitzbänke für die Wandlitzbesucher und älterer Mitbütger 
würden den Ort deutlich aufwerten. Aufstellung: Rund um den 
Wandlitzsee, Wanderrouten Richtung Lipnitzsee, aber auch im 
Waldgebiet.

BA Bänke können in den besagten Bereichen aufgestellt 
werden, sofern die Flächen im Eigentum der Gemeinde 
stehen. Im Vordergrund steht zunächst die Umsetzung des 
Projektes "Rundwanderweg Wandlitz".

ja

25 Wandlitz öffentliche Toiletten

Aufgrund von weiter ansteigenden Touristenströmen und neuen 
Einwohnern bitten wir darum, wenigstens in Bahnhöfen 
öffentliche Toiletten einzurichten. Es gibt Cafés und Restaurants 
ohne Toiletten in Wandlitz.

Bgm4 1. Eine öffentliche Toilette befindet sich im Bahnhof 
Wandlitzsee (Der Schlüssel ist bei der Touristinformation 
hinterlegt). Diese ist auch im Herbst/Winter zugänglich. Im 
Sommer gibt es  Toiletten am Strandbad. Entlang des 
Rundwanderweges Wandlitzsee gibt es diverse 
Möglichkeiten der Toilettennutzung (z.B. im Barnim 
Panorama)   2. Durch das Bauamt erfolgte im Jahr 2017 die 
Prüfung der Installation von öffentlichen Toiletten im 
Gemeindegebiet. Die Wartung- und Reinigungskosten 
selbst bei Refinanzierung über eine Gebühr wären zu hoch, 
insbesondere vor dem Hintergrund, dass die Hauptnutzung 
sich auf die Badesaison beschränkt.

nein

26 Wandlitz Entsorgung Hundekot 

evtl. den einen oder anderen öffentlichen Mülleimer im 
Wohngebiet aufstellen, geschlossene Form mit eher kleinem 
Einwurfloch, Nutzung ausdrücklich auch für Hundkot erlaubt, 
Beutelspender nicht unbedingt notwendig, die sollte jeder 
Hundebesitzer selbst dabeihaben. Vorschlag Standort: An der 
Bogenheide an den "bunten Häusern" Wacholderstr. 

BA Die Aufstellung von Hundetoiletten hat sich in der 
Gemeinde Wandlitz nicht bewährt. Es ist nicht 
nachvollziehbar, warum Hundebesitzer die Kotbeutel nicht 
in der heimischen Mülltonne entsorgen können. Es gibt im 
Fachhandel etliche Lösungen, dass Hundebesitzer die 
Kotbeutel nicht in der Hand tragen müssen. 

nein

27 Wandlitz
Fortführen des Fuß- und 
Radweges am Lanker Weg im 
Bereich des Bahnüberganges 

Fortführen des Fuß- und Radweges am Lanker Weg im Bereich des 
Bahnüberganges, so dass Schulkinder/ Fußgänger aus dem 
Wohngebiet kommend nicht 2mal die Straßenseite wechseln 
müssen, bzw. vom Bahnübergang kommend ohne 
Fußweg/geschützten Streifen auf der Straße fahren müssen 

BA In dieser Art von Wohngebiet ist es üblich, dass sich 
Fußgänger und Autofahrer den Verkehrsraum teilen. Die 
Notwendigkeit eines Gehweges muss im Zusammenhang 
mit einem etwaigen grundhaften Ausbau der Straße 
diskutiert werden.

nein
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28 Wandlitz
Naturschutzwacht für den 
Liepnitzsee 

in Zusammenarbeit mit Berliner Forsten und Naturpak Barnim 
Einstellen von Rangern/ Naturwacht, welche zu zweit am 
Liepnitzsee entlanggehen, im Sommer täglich, im Winter am 
Wochenende, Ziel: Erziehen der Besucher zu naturschonendem 
Verhalten: Rauchen, Übernachten, Musik mit Lautsprecher hören 
nicht erlaubt, Müll möglichst wieder mitnehmen, Aufstellen 
kleinerer Mülleimer mit Deckel, (und Entfernen der jetztigen sehr 
großen flachen und offenen Behälter, deren Inhalt regelmäßig im 
Wald herumfliegt und die sehr unschön aussehen), mindestens 
Restmüll und Glas getrennt. Besucherlenkung und Uferzonen 
unzugänglich machen zum Schutz der Vegetation und der Fauna, 
z.B. durch Barrieren aus Restholz. Schilfbereiche schützen. 
Besucher informieren über Flora und Fauna am See. Einstellen der 
Fähre und Auslaufenlassen der Verträge mit Nutzern des Großen 
Werder mit dem Ziel, dort eine Vogelschutzinsel auszuweisen. 
Sofortiges Beenden der Unsitte, dass der alte Buchenwaldbestand 
am Fähranleger mit PKW zugeparkt wird. Das ist einfach 
unglaublich, dass ein Waldbestand mitten im Erholungsgebiet am 
Liepnitzsee mit PKW befahren und zugeparkt wird!!! 

OA Das Problem ist der Verwaltung bekannt. Ohne eine 
Rechtspflicht finanziert die Gemeinde bereits eine Streife. 
Die Gemeinde hat alerdings wenig 
Handhabemöglichkeiten (im Wald ist die Forst zuständig). 
Die Insel steht nicht im Eigentum der Gemeinde.

nein

29 Wandlitz Bank/ Bänke aufstellen 

Aufstellung einer Parkbank am Gehweg An der Bogenheide, damit 
ältere bzw. gehbehinderte Menschen sich auf dem Weg zu Edeka 
oder zum Bahnhof unterwegs ausruhen können, dazu attraktive 
Nische anlegen. Wegen weiterer Standorte Seniorenrat befragen.  

BA Hinweis wird geprüft. Finanzierung aus dem Budget 
Stadtmöbel möglich.

ja

30 Wandlitz
jede Wandlitzer Straße soll zur 
Allee werden 

Diese Maßnahme ist ein visionäres Ziel. Welcher Ort kann das 
schon von sich behaupten? Selbst scheinbar völlig intakte Alleen 
(z.B. Langer Grund) weisen einige Lücken auf. Warum wird dort 
nicht nachgepflanzt. Für jede Straße ist zu prüfen, ob eine Allee 
gepflanzt werden kann. Bei der Planung neuer Straßen ist stets zu 
prüfen, ob diese nicht als Allee zu gestalten ist.  

BA Anregung wird in der AG Baumschutz diskutiert. Nicht jede 
Staße ist zur Alleeherstellung geeignet (zu geringe 
Widmungsbreite).

nein

31 Zerpenschleuse Wanderweg entlang des Kanals
Wanderweg entlang des Kanals                                                                                                 
- Schleusenstr. Bis zu Schleuse                                                                                                 
- Friedensplatz bis Forststr.

HA7, K5

 - Nachdem Gespräche mit dem Landkreis Barnim/ Untere 
Naturschutzbehörde geführt worden sind, wurde darauf 
verwiesen, dass der Ausbau verkehrssicherungspflichten 
für die Gemeinde nach sich sich zieht. Aus diesem Grund 
wurde die Erabreitung einer Planung gefordert. Eine 
kurzfristige Realisierung ist damit nicht zu erreichen.                                                                                                                                                                               
- Es existiert ein Gehweg in der Liebenwalder Straße. Auf 
der Nordseite wäre ein solcher Weg aufgrund der 
Eigentumsverhältnisse nicht möglich.

nein

32 Zerpenschleuse
Brücke über den Kanal an der 
Schleuse 

Brücke über den Kanal an der Schleuse - 2016 habe ich dafür schon 
Unterschriften gesammelt!

BA

Erst einmal sollte das Ergebnis der Planung für den 
"Rundwanderweg" (Verlängerung Schleusenstraße 
Richtung Hafendorf paralle zum Kanal) abgewartet 
werden. Die zu erwartenden - hohen-  Kosten müssen 
dann in einem weiteren Schritt berechnet werden. Mittel 
für eine Machbarkeitsstudie wurden aufgenommen.

ja, für 
Machbar-

keitsstudie

33 Zerpenschleuse
Räumlichkeiten für 
medizinische Versorgung

Räumlichkeiten für medizinische Versorgung K5 Bislang fehlt es an einem Mediziner, der Interesse an einer 
Niederlassung in Zerpenschleuse hätte.

nein

34 Zerpenschleuse
Straßenausbesserung Ebersw. 
Weg

Straßenausbesserung Ebersw. Weg BA Im Haushaltsplan 2021 sind Planungskosten für den 
Straßenbau "Eberswalder Weg" eingeplant.

ja

35 Zerpenschleuse Radweg nach Klosterfelde

Radweg nach Klosterfelde BA Mit der Planung des Radwegebaus wurde bereits 
begonnen. Bei der Realisierung ist die Gemeinde jedoch 
stark vom Landesbetrieb abhängig.

ja

Seite 4 von 5



Bürgervorschläge zum Haushaltsplan 2020

Nr. aus Ortsteil Titel (wörtl. Wiedergabe)
Beschreibung 
(wörtliche Wiedergabe des Antrages)

zust. FA Stellungnahme Verwaltung
Aufnahme 

HHPL 2020?

36 Zerpenschleuse
Stärkung d. Ansehens d. OT 
und Gemeinde

Alle Vorhaben sind für die touritische Entwicklung und dienen der 
Zufriedenheit unserer Bürger. 
- Gehweg vom Friedhof bis zur Einmündung Alte Lindenstraße

BA Freischnitt ist erfolgt. nein

37 Zerpenschleuse
Stärkung d. Ansehens d. OT 
und Gemeinde

Alle Vorhaben sind für die touritische Entwicklung und dienen der 
Zufriedenheit unserer Bürger.                                                                                                             
- Reinigung der Randbereiche der Gehwege rechts links vor der 
Klappbrücke

BA Die Reinigung des Gehweges neben der Klappbrücke 
erfolgt durch den Bauhof.

nein

38 Zerpenschleuse
Stärkung d. Ansehens d. OT 
und Gemeinde

Alle Vorhaben sind für die touritische Entwicklung und dienen der 
Zufriedenheit unserer Bürger.                                                                                                           
- Beleuchtung von der Fußgängerbrücke zur Karl-Marx-Allee

BA Die Maßnahme ist auch vom OB Zerpenschleuse 
angemeldet worden, kann jedoch aufgrund von knappen 
Haushaltsmitteln nicht realisiert werden.

nein

39 Zerpenschleuse
Stärkung d. Ansehens d. OT 
und Gemeinde

Alle Vorhaben sind für die touritische Entwicklung und dienen der 
Zufriedenheit unserer Bürger.                                                                                           
- Beleuchtung des Fußweges zum Bahnhof 
Ruhlsdorf/Zerpenschleuse in Absprache mit der Gemeinde 
Marienwerder

BA siehe Nr. 38 nein

40 Zerpenschleuse
Stärkung d. Ansehens d. OT 
und Gemeinde

Alle Vorhaben sind für die touritische Entwicklung und dienen der 
Zufriedenheit unserer Bürger.                                                                               
- Baumaßnahmen zur Erhaltung der Trauerhallen

BA Mittel zur Dachsanierung der Trauerhalle auf dem Friedhof 
Alte Lindenstraße sind eingestellt. Für den Friedhof am 
Mittelweg fehlt es bislang an einem Sanierungskonzept.

ja

41 Zerpenschleuse
Stärkung d. Ansehens d. OT 
und Gemeinde

Alle Vorhaben sind für die touritische Entwicklung und dienen der 
Zufriedenheit unserer Bürger.                                                                                                                  
- Überprüfung der Baumaßnahmen zur Wiedereröffnung der 
Gaststätte am alten Finowkanal (Alte Schule)

K5 Die Gaststätte liegt nicht im Eigentum der Gemeinde. nein

Seite 5 von 5




